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Protokoll

der Generalversammlung des Vereins
"Ehemalige, Freunde, Lehrer und Schüler der De La 

Salle Schule Strebersdorf - Plattform 
WIRStrebersdorfer"

ZVR: 568695734
am Mittwoch, 18. Juni 2025

 
Ort: Medienraum der De La Salle – Schule Strebersdorf, 1210 Wien Anton-
Böck-Gasse 20 

Zeit: 16:30 (Beschlussfähigkeit ab 17:00) 

Anwesende:

Mitglieder des Vorstandes 
(entschuldigt: Matthias Eberspächer – Schweda [Urlaub] ; Roland Bässler 

[fam. Gründe])

Vertreter der Schule und des Schulerhalters (Vorstand Thomas Capka)
(entschuldigt: Dir. Grafeneder [dienstlich verhindert])

Mitglieder des Advisory Boards (entschuldigt: VS Herbert Stepic 
[Auslandsreise])

Vereinsmitglieder

insgesamt 18 Personen (siehe Anhang 1)

Beginn der Sitzung: 17:00

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden Andreas Jank

Andreas Jank begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Der Termin wurde wegen des anschließenden Jahrgangsheurigen auf 16:30 
vorverlegt.

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Gemäß Pkt. 9.5 der Vereinsstatuten war die Beschlussfähigkeit ab 17:00 
gegeben. 

3. Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wurde bereits im Zuge der Einladung zur GV allen 
Anwesenden zur Kenntnis gebracht. Es gibt keinen Einwand. 
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4. Genehmigung des Protokolls der Generalversammlung vom 12.6.2024
Das Protokoll der letzten GV (1070 Wien, Museumsquartier) wurde auf der 
Homepage des Vereins veröffentlicht (https://strebersdorfer.at/download), 
es gibt keinen Einwand.

5. Bericht des Vereinsvorstandes; Rechenschaftsbericht
Vorsitzende Julia Schützenhofer berichtet über Aktivitäten und 
Veranstaltungen des Vereines: 
Anmerkung: Weitere Details zu den Veranstaltungen liegen im Anhang 2 als 
Folien bei.
Zu Schulbeginn stellte der Verein Lehrer:innen und Eltern ein 
Espressomobil zur Verfügung.

Am 24. 9. konnte Damian Izdebski in Kooperation mit den Altkalksburgern 
zu einem interessanten und spannenden Vortrag über Cybersecurity 
gewonnen werden. Etwa 50 Teilnehmer:innen lernten, wie sie sich gegen die 
illegalen Tricks der Internet– und IT– Kriminellen schützen können.

Der 9. Strebersdorfer:innentag am 27. 9., eine vom Schulerhalter mit 
Unterstützung des Vereins und von Lukas Mayer ins Leben gerufene 
Veranstaltung zur Berufsberatung angehender Maturant:innen war 
wieder ein voller Erfolg.

Im Jänner 2025 lud der Verein – wiederum in Kooperation mit den 
Altkalksburgern - zu einer Bierverkostung mit Experten Conrad Seidl ein. 
Hier erfuhren etwa 55 Teilnehmer:innen wie unterschiedlich Biere 
schmecken können, vom alkoholfreien bis zu exotischen Starkbiersorten. 

Im März 2025 war der Verein zu Gast in der Zentrale der RWA (Raiffeisen 
Ware Austria, (ehemals „Lagerhaus“) in Korneuburg. Nach einer Führung 
durch den Standort, an dem landwirtschaftliche High – Tech – Produkte (u.a. 
KI -unterstützte landwirtschaftliche Geräte) bestaunt wurden, gab es 
Podiumsvorträge zu Innovationen.

Der Verein hatte die Idee, jahrgangsübergreifende Maturatreffen zu 
veranstalten. Dieses Jahr wurde – beginnend am 7. Mai mit den 
Maturajahrgängen 75 - 89 , am 14. Mai die MJ 60 – 74 und heute ab 18:30 
MJ 1990 – 2010 zu Get Togethers bei drei verschiedenen Heurigen 
eingeladen. Bei den ersten beiden Treffen wurden Erinnerungen 
ausgetauscht und Anekdoten aus der Schule erzählt.

../../../C:/Users/netgr/Daten/Daten/Absolventenverein_Strebersdorf/AO_Sitzung_31.5.2022/(https:/strebersdorfer.at/download
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Am 23. Mai fand wieder der traditionelle DeLasalle - Schulball im Palais 
Niederösterreich statt, für den der Verein die Schirmherrschaft und 
finanzielle Unterstützung übernommen hat.

Am 6. Juni hatten auch die vierten Klassen ihr Abschlussfest unter dem 
Titel Nerdsville in der Korneuburger Werft, das vom Verein finanziell 
unterstützt wurde.

Der Verein war auch heuer –wie im Vorjahr- bei der Maturafeier dabei und 
überreicht den erfolgreichen Maturant:innen Rosen, sowie Etiketten mit 
QR-Codes zum Vereinsbeitritt und stellte den Absolvent:innenverein vor.

Ausblick: 

Neben der Fortführung der jährlich wiederkehrenden Aktivitäten (vom 
Espressomobil zu Schulbeginn, über Strebersdorfer:innentag, Schulball, 
Nerdsville – Unterstützung und Flower – Ceremony zur Matura) sind auch 
noch Veranstaltungen wie das WS – Alumni After Work Treffen am 17.9. in 
der Lamee Rooftop -Bar bereits fixiert (Einladung folgt zeitgerecht). Weiters 
ist ein Whisky – Verkostungen geplant, hier steht der Termin noch nicht fest. 

6. Bericht aus der Schule und des Schulerhalters
Thomas Capka (Vorsitzender des Schulvereins) berichtet aus der Schule: Die 
Matura 2025 ist gut verlaufen und bereits abgeschlossen. Die 
Anmeldezahlen für 2025/26 sind zufriedenstellend. Für das Gymnasium 
werden ca. 860 Schüler:innen erwartet, für die Volksschule ca. 400, mit der 
NMS daher insgesamt etwa 1.600.
Auch das Finanzergebnis passt, der Schulverein bilanziert ausgeglichen. Das 
Schulgebäude wird laufend saniert.

7. Bericht über den Jahresabschluss 2024
(Anmerkung: die Aufstellung des Finanzergebnisses liegt im Anhang bei)
Berichterstatter: Finanzreferent Harald Grassler
Die Einnahmen waren 2024 mit 4.446 EUR unter Plan und deutlich geringer 
als 2023. Die Ausgaben beliefen sich auf 8.425 EUR und waren ebenfalls 
geringer als 2023. Dies ergibt einen Jahresfehlbetrag von 3.980 EUR. Der 
Kontostand beträgt 20.093 EUR.
In der Datenbank sind knapp 2.000 Datensätze von Altstrebersdorfer:innen 
eingetragen, an die der Newsletter samt Einladungen zu Events etc. per E-
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Mail versendet wird. Etwa 1.800 Personen öffnen diese E-Mails auch 
regelmäßig. Dies bedeutet, dass vielfach Interesse an den Aktivitäten des 
Vereins und der Schule besteht.
2024 wurden aber nur 175 Mitgliedsbeiträge einbezahlt, dies entspricht nur 
etwa 8% der Personeneinträge in der Datenbank.

8. Bericht der Rechnungsprüfer, Genehmigung für den 
Rechnungsabschlüsse 2024
Bericht des Rechnungsprüfers Franz Wolfbeißer
Ordnet man die Datenbankeinträge Mitgliedern zu, dann muss die 
Zahlungsmoral mit 8% als sehr gering betrachtet werden. Allerdings sind 
viele Ehemalige in der Datenbank, die seinerzeit auf Nachfrage Interesse 
bekundeten und dem Verein ihre Kontaktdaten gaben, sich jedoch nie als 
aktives und zahlungsbereites Mitglied betrachteten. Der Verein möchte 
diese Personen jedoch nicht aus der Datenbank löschen, um den Kontakt zu 
diesen Ehemaligen nicht zu verlieren. Auf Wunsch der/des Betroffenen 
werden die Daten selbstverständlich gelöscht.
Es wird empfohlen, eine Trennung zwischen Datensätzen und Mitgliedern 
vorzunehmen bzw. dies eindeutig zu kennzeichnen. Ziel muss es dennoch 
sein, die Anzahl der zahlenden Mitglieder deutlich zu erhöhen.
Da der Kontostand rd. 20.000 EUR beträgt, ist der finanzielle Abgang von 
knapp 4.000 EUR vertretbar, sollte aber langfristig durch eine Erhöhung der 
zahlenden Mitglieder verringert werden. Diesbezüglich sind geeignete 
Maßnahmen zu treffen. Darüber hinaus wird angemerkt, dass der Verein 
noch etliche silberne und goldene Anstecknadeln besitzt, die an zu ehrende 
Mitglieder verliehen werden sollten.
Es wird empfohlen, den Jahresabschluss zu genehmigen und den Vorstand 
zu entlasten.
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9. Entlastung des Vorstandes und der Rechnungsprüfer 
Der Vorstand und die Rechnungsprüfer (Franz Wolfbeißer und Helmuth 
Zehmann) werden ohne Gegenstimme entlastet.

10. Bericht über das Budget 2025, Genehmigung des Budget 2025
(Anmerkung: die Aufstellung des Finanzplanes liegt im Anhang bei)
Berichterstatter: Harald Grassler
Der Plan für 2025 sieht Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen von 5.000 EUR 
vor. Bis dato (17.6.) wurden 3.000 EUR verbucht. 
Erreicht werden soll dieses Ziel durch 
o Vierteljährlichen Zahlungserinnerungen
o Wiedereinrichtung von SEPA – Aufträgen
o Online – Tool zum Prüfen des Zahlungsstatus bei Event – Anmeldungen (z 

B: Gratis – Teilnahme nur für ZAHLENDE Mitglieder) 
Ausgabenseitig werden 2025 mit 6.200 EUR etwas geringere Werte als im IST 
2024 (8.426 EUR, vgl. Pkt. 7) erwartet, da auf Werbe- und 
Kommunikationsmittel außerhalb des elektronischen Bereiches weitgehend 
verzichtet wird.

11.Neuwahl des Vorstandes und der Rechnungsprüfer
Die derzeitigen Mitglieder des Vorstandes stellen sich - mit einer Ausnahme 
- der Wiederwahl. Xenia Klemenschits scheidet auf eigenen Wunsch aus 
familiären Gründen aus. Talea Gauhl wird als neue Vorsitzende – 
Stellvertreterin vorgeschlagen. Die Wiederwahl des Vorstandes wird 
einstimmig angenommen.

12.Bericht und Beschluss über die Konstituierung des Advisory Boards (AB)
Andreas Jank dankt Herbert Stepic (in dessen reisebedingter Abwesenheit) 
für seine Tätigkeit als Vorsitzender des AB und Impulsgeber für den Verein. 
Die vorgeschlagenen Mitglieder des AB werden gemäß Beilage/Präsentation 
(wieder-)bestellt.

13.Allfälliges
Die Anfrage eines Mitglieds betrifft Kontakte und Kooperationen zu anderen 
Absolvent:innenvereinen. Ja, die gibt es. Es besteht eine Kooperation mit der 
Altkalksburger Vereinigung (vgl. auch Pkt. 5, Veranstaltungen). Durch die 
(Mit)nutzung deren Vereinslokales in zentraler Innenstadtlage ergeben sich 
Synergieeffekte und Kostenersparnis.
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18:10 Sitzungsende
Andreas Jank und Julia Schützenhofer schließen die GV und laden alle 
Anwesenden zum anschließenden 3. Jahrgangsheurigen des Vereins in der 
Nähe der Schule.

Wien, am 23.6.2025
Protokoll: DI Robert Grubits (Schriftführer)

Beilagen: Anlage 1: Anwesenheitsliste (Anlage 1)
Anlage 2: Vortragsfolien zur Sitzung inkl. Veranstaltungen (Pkt. 5), 
Budgettabelle (Pkt. 7 und 9), Advisory Board (Pkt.12)


